



Paquete económico 2024

Ingreso tributario, sólido ante alguna crisis: SHCP

San Lázaro. La 4T procura números responsables y estables sin crear impuestos, defiende Rogelio Ramírez de la O; la deuda de Pemex, culpa del anterior gobierno

KAREN GUZMÁN
CIUDAD DE MÉXICO

Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), remarcó que ante una eventual desaceleración económica global, los ingresos tributarios se podrán mantener sólidos por los próximos años.

Durante su comparecencia en la Cámara de Diputados sobre el quinto Informe de gobierno y el paquete económico 2024, el funcionario destacó que incluso para el próximo año prevén que los ingresos tributarios tengan una ganancia de 1.7 puntos porcentuales del PIB.

Defendió que durante la actual administración se procura el nivel de deuda pública en números estables y responsables sin la creación de nuevos impuestos.

“Los efectos de estas medidas demostraron que es posible incrementar los ingresos tributarios sin aumentar ni crear impuestos. Específicamente, estimamos que en 2024 se consolidará una ganancia de carácter permanente de 1.7 puntos porcentuales del PIB”, explicó.

Agregó que estos resultados no serían posibles sin una política fiscal responsable, luego de que al inicio de la administración se encontraron espacios de recaudación para aumentar el ingreso tributario, tras lo cual se llevaron a cabo cambios normativos, incluso a nivel constitucional.

Por otro lado, destacó las reformas hechas en materia laboral durante la actual administración, que beneficiaron a más de 1.7 millones de trabajadores, esto sin

La inversión en infraestructura no está solo en proyectos insignia: Hacienda

generar aumentos a la inflación.

Destacó que se impulsó una agenda de gasto radical en la política salarial con efectos directos, como el aumento histórico al salario mínimo de casi 90 por ciento en términos reales.

Ramírez de la O agregó que también les ha favorecido la eliminación de la subcontratación, con lo que se garantizó el acceso a prestaciones como reparto de utilidades, aguinaldo y seguridad social a un mayor número de trabajadores, además se ampliaron



los días obligatorios de vacaciones y flexibilizaron los mecanismos de afiliación al IMSS.

Herencia negativa

Ramírez de la O negó que el endeudamiento de Pemex, por alrededor de 110 millones de dólares se generó por la actual administración, sino que fue heredada por el gobierno anterior.

“Este gobierno no es el que endeudó a la empresa con 50 mil millones de dólares, al pasar de 49 mil a más de 100 mil millones, fue el anterior régimen del presidente Enrique Peña Nieto y esa es la realidad, nosotros no hemos aumentado la deuda”, enfatizó.

Durante ese sexenio, la empresa estuvo bajo el mando de Emilio Lozoya Austin (2012-2016), José Antonio González Anaya

(2016-2017), y Carlos Alberto Treviño Medina (2017-2018).

El saldo total de los pasivos de Pemex durante la administración de Peña Nieto se disparó 64.4 por ciento, al pasar de 64 mil 332 millones en 2013 a 105 mil 792 millones de dólares al finalizar el sexenio pasado.

Además aseguró que las inversiones en infraestructura no están concentradas en los proyectos insignia del presidente Andrés Manuel López Obrador, porque también se le da continuidad a los que heredaron de gobiernos anteriores.

“Sabemos que los grandes proyectos que tiene la administración en algún caso obnubilan la visión de que el gobierno solo está enfocado en esos proyectos y no en el resto del país, sobre todo cuando estos están concentrados en una gran medida en el sureste del país. Les puedo afirmar que no se ha abandonado ninguna región”, aseguró el funcionario. ■



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
MILENIO	20	21/09/2023	LEGISLATIVO



El secretario destacó los resultados de las reformas hechas en materia laboral. JORGE CARBALLO